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连日阴雨后，江城武汉重新迎回仲春暖阳。带着暖意
的江风从水面轻拂而来，又托起空中绚丽的风筝，不远处
江上船只忙碌穿行，如果船队中恰有长期往返长江中游的
老货船，船上水手能瞅见，位于汉阳江滩一隅的杨泗港，那
个曾经繁荣又逐渐没落的码头，如今旧貌换新颜。

“地上脸谱彩绘给人眼前一亮的感觉。球场面朝长
江，江风吹过来很清爽，很舒服。”中南民族大学大二学生
吴睿周末与朋友相约打球，刚踏上场地，他就被杨泗港都
市T台“国风”篮球场惊艳到了。对撞色脸谱风格的地面、
片段布局半开放式的围挡以及大面积暖橙色的涂染，让这
片视觉上极具冲击力的球场与周围环境相映成趣，也造就
出一个武汉篮球圈新晋热门“打卡地”。

杨泗港都市T台的前身是始建于1959年的杨泗港货
运码头。20 世纪八九十年代，杨泗港成为长江中上游最
大的国际集装箱转运码头，也是我国内河航运的第一大货
运港。见证过“长江黄金水道”的辉煌和汉阳工业发展的
历程后，随着武汉长江工业岸线向生态岸线转变，杨泗港
的货运功能自 2010 年开始外迁至阳逻港。此后，杨泗港
沦为一片荒芜的废弃码头。

这片全长约两公里的区域自去年开始设计、改造，在
今年春节后开放，除了“国风”篮球场，还有不少供市民游
玩观光的其他设施。可移动拆卸的彩色集装箱，平台两端
的玻璃栈道，物种丰富、景观多样的“绿色廊道”、围栏边的
趸船以及广场上的龙门吊、航车轨道，这些元素将往日繁
华的老码头与今日新颖时尚的公共活动空间联系起来，成
了百里长江生态廊道独树一帜的存在。

谈到园区的设计理念，武汉市规划设计有限公司负责
人吴巍说：“我们非常重视片区的文化底蕴，希望把它留下
来。有别于去打造一个纯粹的景观工程，我们更多希望把
这里作为市民愿意来、记忆留得住的彰显武汉文化的窗
口。”

说起“国风”篮球场，吴巍介绍其设计上动用了大量心
思。整体视觉的橙色是对上下游的杨泗港大桥、鹦鹉洲大
桥的呼应。“汉阳独特的暖橙色既是活力的体现，同时又是
对老工业遗迹的再现。”球场开放式的围挡设计是为了整
个球场空间能够“流动”起来，为未来一些文化交流功能提
供便捷。

吴巍介绍，球场地面彩绘图案其实并非京剧脸谱，而
是来自武汉本地剧种——汉剧。“我们在汉剧脸谱里面选
择的是代表‘忠勇’的武将形象。颜色选择的是在篮球界
大家比较喜欢的对撞色。”

“我们把国潮文化和运动文化嫁接起来，这种方式可
以激发更多青年人在这里创造出属于自己的一个天地。”
吴巍说。

记者在现场采访时，能够看到篮球场平台下的高桩水
泥柱。设计师说，等夏季水量丰沛、长江水位涨过高桩以
后，整片篮球场所在的平台都将悬浮于江上。

“这在长江流域甚至全国都是独一无二的设计，到时
候的景象将会更具魅力。”

建造在长江之上的篮球场，是一次国风潮流文化与运
动气息的碰撞，也是一次工业文明因城市发展而变革的见
证。

杨泗港都市T台的建成，意味着武汉百里长江生态廊道
长江汉阳段全线贯通，市民如今可以从杨泗港大桥江滩公园
出发，经都市T台沿着汉阳碧道一路北上，直抵晴川阁。

出生于 1967 年的张莉女士是附近居民，曾在这片码
头做零工，她对杨泗港的华丽变身感慨万千。“这些设计勾
起了我的回忆。一个大型集装箱码头经过变革以后，成了
方便居民来活动的空间。让人感到非常愉悦。”

曾经的长江第一大港在历经繁荣、失落之后焕然新
生，为武汉两江四岸的靓丽风光又增添了新色彩。

新华社武汉3月28日电

新华社杭州3月28日电（记者胡佳丽、
夏亮）2023年全国群众体育工作会议28日上
午在浙江杭州闭幕。

国家体育总局群体司司长丁东对2022年
群众体育工作进行总结，并部署2023年工作。

丁东在会上充分肯定了 2022 年群众体
育工作取得的成绩。他表示，各地因地制宜、
因时制宜广泛开展了社区运动会等群众身边
的赛事活动，在推进建设和完善群众身边的
健身设施、推动公共体育场馆免费或低收费
开放、加强科学健身指导、加强政策法规的贯
彻落实和制度标准建设等方面发挥了积极作
用，形成了一批有亮点、可复制、可推广的特
色做法和经验典型。

展望 2023 年群众体育工作，丁东说，要
坚持发展以人民为中心的体育，着眼于高质
量发展，着力于群众身边，聚焦解决发展不平
衡不充分问题，不断增强全民健身公共服务
供给均衡性和可及性。与此同时，要加强对
各地方各单位各方面全民健身工作的指导、
引导和督导，推动地方各级人民政府把全民
健身工作纳入民生实事。

“广泛开展全民健身活动一定要下沉到
基层，要以举办社区运动会、全民健身大会和
主题示范活动为引领，来带动和推动全民健
身发展。群体司将继续支持社区运动会等基
层赛事活动的开展，推动群众赛事活动真正
办到群众身边，便民、利民、惠民，为全民健身
打好‘塔基’。”丁东说。

全国群众体育工作会议闭幕
部署2023年工作重点

新华社日内瓦3月27日电（记者单磊）
27日，国际篮联19岁以下女篮世界杯分组抽
签仪式在西班牙马德里举行，中国队与加拿
大、捷克和埃及队分在D组。

国际篮联当天还宣布，将第一次在其授
权的官方赛事中使用玻璃地板。据了解，这
种玻璃地板是一种LED玻璃地板屏，带有视
频显示功能。如果需要，可以在地板上显示
实时的球员数据等。

本届U19女篮世青赛将于今年7月15日
至 7月 23日在马德里举行，共有 16支队伍参
加，分为四个小组。A组将是最艰难的一组，四
支队伍分别是阿根廷、西班牙、澳大利亚和法国
队，美国队则与德国、马里和中国台北队分在B
组，C组有日本、巴西、立陶宛和意大利队。

女篮世青赛
将首次使用玻璃地板

新华社巴黎3月27日电（记者肖亚卓）巴黎2024年奥
运会场馆建设负责人日前接受新华社记者采访时表示，奥
运村以及赛事场馆的建设施工进度都在按预定计划进行。

负责巴黎奥运场馆建设的奥运工程交付公司（SOL⁃
IDEO）总干事费朗表示，奥运村以及场馆的建设正在按计
划进行。

“一切工作都在有条不紊地进行。”费朗说。

据施工方介绍，巴黎奥运村分为三个片区，共占地52
公顷，均位于大巴黎区域。奥运村将于2024年2月正式移
交给巴黎奥组委，奥运会期间这里预计将接待10500名运
动员，残奥会期间将接待4500名运动员。

奥运会结束后，SOLIDEO公司将把奥运村内的公寓
改造成普通居民住宅，计划于 2025 年夏天移交给当地政
府。

巴黎奥运场馆建设负责人：

施工进度按预定计划进行

从废弃货运码头到新潮时尚篮球场
——武汉杨泗港变身记

新华社记者赵建通、熊琦

这是3月26日无人机拍摄的湖北省武汉市汉阳区杨泗港都市T台“国风”篮球场。 新华社记者 熊琦摄

新华社伦敦3月27日电（记者张薇）中
国名将丁俊晖 27 日在斯诺克巡回锦标赛首
场较量中以 10:5 逆转击败头号种子马克·艾
伦，挺进半决赛。

斯诺克巡回锦标赛由本赛季至今成绩最
好的八名选手出战，丁俊晖以微弱优势在单赛
季排名榜上位列第八，搭上参加此次锦标赛的

“末班车”。当日迎战本赛季摘得三冠的艾伦，
丁俊晖在0:2开局落后的情况下后来居上，以5:
3领先完成首节比赛。第二节，这位35岁的前
世界第一保持稳定状态，最终以10:5胜出。

“我今天发挥得很好，比赛中我非常专
注，而且把握住了机会。”丁俊晖说。他的下
个对手将是威尔逊和卡特之间的胜者。

去年 11 月，丁俊晖在决赛 6:1 领先的情
况下痛失好局，被艾伦以10:7逆转，目睹对手
第一次捧起英锦赛冠军奖杯。丁俊晖坦言，
如果艾伦当日拿出英锦赛决赛时的发挥，那
他遇到的麻烦可就大了。“马克可能有点累
了，因为他已经赢了很多比赛。”

艾伦也表示，自己表现不尽如人意，丁俊
晖的发挥更胜一筹，并且看起来更冷静。“不
过我会为谢菲尔德（世锦赛）做好准备，看看
在我整体表现这么好的一个赛季到了那里能
有怎样的作为。”

斯诺克巡回锦标赛
丁俊晖首场逆转得胜


